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NÚM. 

 

 

 

 

LXIV LEGISLATURA 
 

 

 

 

SEGUNDO PERÍODO DE RECESO. SEGUNDO AÑO 

 

 

 

 

A C T A de la Sesión de la Comisión Permanente de la 

Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, celebrada el día 25 de julio del año 

2023, a las 12 horas con 40 minutos, dentro del Segundo Período de Receso, 

correspondiente al Segundo Año de su Ejercicio Constitucional. 

 

 

 

PRESIDENCIA DEL DIP. JEHÚ EDUÍ SALAS DÁVILA. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Solicito al Diputado Primer 

Secretario, pase Lista de Asistencia de las Diputadas y los Diputados integrantes de la 

Comisión Permanente de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de 

Zacatecas. 

 

 

 

    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Con su permiso, 

Diputado Presidente. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Con el permiso de la 

Asamblea. Lista de Asistencia de la Sesión Previa al Tercer Período Extraordinario de 

Sesiones de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, dentro del Segundo 
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Año de  su Ejercicio Constitucional, del día 25 de julio del año 2023. Pasa Lista de 

Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- Presente.  

 

 

 

PINEDO MORALES GABRIELA EVANGELINA.-  

 

 

 

CERRILLO ORTIZ VIOLETA.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. Da 

continuidad al pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados:  

 

 

 

MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA DEL REFUGIO.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Prosigue con el pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- Presente, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Prosigue con el pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 
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MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA DEL REFUGIO.- 

Presente, Secretario.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada…. 

 

 

 

LA DIP. PINEDO MORALES.- Pinedo Morales. presente, 

Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Pinedo Morales  

Gabriela Evangelina, gracias.  

 

 

 

LA DIP. PINEDO MORALES.- Ajá. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Prosigue con el pase de 

lista de asistencia:   

 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- Presente, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

PINEDO SANTA CRUZ GERARDO.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Prosigue con el pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

SALAS DÁVILA JEHÚ EDUÍ.- Presente. 
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EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

MAURICIO ESPARZA IMELDA.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Prosigue con el pase de lista de asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

ÁVALOS MÁRQUEZ MA. DEL REFUGIO.- Presente, 

Secretario.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

BARRAGÁN ESPINOSA SUSANA ANDREA.-  

 

 

 

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ JOSÉ DAVID.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

DELGADILLO RUVALCABA ARMANDO.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Está celebrando su 

cumpleaños. Continúa con el pase de lista de asistencia:   
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CORREA VALDÉZ JOSÉ GUADALUPE.- Presente, 

Secretario.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

BRIONES OLIVA HERMINIO.- Presente, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

MENDOZA MALDONADO JOSÉ JUAN.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  No se encuentra. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

VALDÉZ ESPINOZA KARLA DEJANIRA.- Presente, 

Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de lista de asistencia:   

 

 

 

GALLARDO SANDOVAL MANUEL BENIGNO.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  No se encuentra. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia:   
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DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA MARÍA DEL MAR.- 

Presente, Diputado Secretario.  

 

 

 

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- Presente, 

Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia:  

 

 

 

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.-  

 

 

 

DEL MURO GARCÍA ANA LUISA.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  No se encuentra. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia:   

 

 

 

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- Aquí, presente. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputado. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia:  

 

 

 

MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.- Presente, 

Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia: 
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BENÍTEZ SÁNCHEZ PRISCILA.- Presente, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia: 

 

 

 

LAVIADA CIREROL ENRIQUE MANUEL.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  No se encuentra. 

Continúa con el pase de Lista de Asistencia: 

 

 

 

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  No se encuentra. 

Continúa con el pase de lista de asistencia: 

 

 

 

JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- Presente, Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputado.  Da 

continuidad al pase de lista de asistencia de los Diputados:  

 

 

 

RODRÍGUEZ CAMARILLO MARTHA ELENA.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada.  

Prosigue con el  pase de lista de asistencia de los Diputados:  

 

 

 

SANTACRUZ MÁRQUEZ ZULEMA YUNUÉN.-  
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EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. Le 

informo, Diputado Presidente,  que  en el salón de Plenos están: 18 Diputadas y Diputados; 

por lo tanto, existe Quórum Legal para llevar a cabo la Sesión.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado. 

Habiendo Quórum Legal y con fundamento en lo establecido en los artículos 67 y 68 de la 

Constitución Política del Estado  Libre y Soberano de Zacatecas; 121, 122 y 123 de la Ley 

Orgánica del Poder Legislativo; 45 y 48 del Reglamento General, siendo las 12 horas con 

44 minutos  del martes 25 de julio del año 2023, da inicio esta Sesión de la Comisión 

Permanente. Doy cuenta a la Asamblea de las justificaciones de inasistencia que presentan 

el Diputado Enrique Manuel Laviada Cirerol, la Diputada Ana Luisa del Muro García, el 

Diputado Gerardo Pinedo Santa Cruz, el Diputado Armando Delgadillo Ruvalcaba, la 

Diputada Violeta Cerrillo Ortiz, el Diputado Nieves Medellín Medellín y la Diputada 

Susana Andrea Barragán Espinosa, cada uno por motivos diversos; de los cuales solicito a 

la Dirección de Apoyo Parlamentario, registre en el Diario de los Debates para los efectos 

conducentes. A consideración de las Diputadas y Diputados, el siguiente Orden del Día:  

 

 

 

1. Lista de Asistencia. 

 

 

2. Declaración del Quórum Legal. 

 

 

3. Lectura de una Síntesis del Acta derivada de la Sesión 

anterior de la Comisión Permanente. 

 

 

4. Lectura de una Síntesis de la Correspondencia.  

 

 

5. Lectura de la Iniciativa de Ley para el Equilibrio Fiscal y el 

Balance Presupuestario Sostenible del Estado de Zacatecas. 

 

 

6. Elección de la Mesa Directiva que coordinará los Trabajos 

Legislativos y Parlamentarios de la Honorable LXIV 

Legislatura del Estado, en su Tercer Período Extraordinario 

de Sesiones, dentro de su Segundo Año de Ejercicio 

Constitucional. 

 

 

7. Asuntos Generales; y,  
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8. Clausura de la Sesión. 

 

 

 

A su consideración el Orden del Día leído, pido a las 

Diputadas y Diputados mediante votación  económica manifestar el sentido de su voto, y 

ruego  al Primer  Secretario, informar del resultado de la votación.  

 

 

 

LA DIP. SANTACRUZ MÁRQUEZ.- Diputado Presidente, 

si puede registrar mi asistencia, por favor, Santacruz Márquez Zulema Yunuén.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Se registra su asistencia, Diputada.  

 

 

 

EL DIP. GALLARDO SANDOVAL.- En los mismos 

términos, Manolo Gallardo, por favor.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Se registra también, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. GALLARDO SANDOVAL.- Gracias.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- A consideración… 

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Presidente, Estrada 

Hernández, para que considere mi asistencia, por favor.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Registrada, Diputado. A su 

consideración el Orden del Día,  que ha sido leído… Quienes estén a favor,  favor de 

manifestarlo levantando su mano…  En contra… Abstenciones… 
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EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Diputado 

Presidente, que por unanimidad de las Diputadas y Diputados, se aprueba el Orden del Día. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Secretario. 

Conforme al resultado de la votación, se declara aprobado el Orden del Día, de la Comisión 

Permanente de esta fecha; y continuando con el  mismo, le solicito a la Diputada Segunda 

Secretaria, dé lectura  a una  Síntesis del Acta de esta Comisión Permanente, de fecha 12 de 

julio del 2023.  

 

 

 

LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Con su permiso, 

Diputado Presidente.  

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante. 

 

 

 

LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Da lectura de una 

Síntesis del Acta de la Sesión de la Comisión Permanente de la Honorable Sexagésima 

Cuarta Legislatura del Estado, celebrada el día 12 de julio del año 2023, dentro del 

Segundo Período de Receso, correspondiente al Segundo Año de Ejercicio 

Constitucional; con la Presidencia del Ciudadano Diputado Jehú Eduí Salas Dávila; 

auxiliado por los Legisladores: José Xerardo Ramírez Muñoz y Roxana del Refugio 

Muñoz González, como Secretarios, respectivamente. (Publicada en la Gaceta 

Parlamentaria número 0214, de fecha 25 de julio del año 2023). Es cuanto, Diputado 

Presidente. 

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. A 

consideración de las Diputadas y Diputados, el contenido del Acta que ha sido leída 

mediante votación económica, les solicito manifestar el sentido de su voto; y solicito al 

Primer Secretario, registrar la votación e informar del resultado.  Quienes estén a favor… 

En contra… Abstenciones… 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Diputado 

Presidente, que el Acta referida se aprueba por  unanimidad de las Diputadas y los 

Diputados presentes.  
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EL DIP. PRESIDENTE.- Gracias, Secretario. Conforme al 

resultado de la votación, se declara aprobada el Acta de la Sesión de esta Comisión 

Permanente de fecha 12 de julio del año 2023. Continuando con el Orden del Día, pido al 

Diputado Primer Secretario, dé lectura a una Síntesis de la Correspondencia recibida, para 

el conocimiento de esta Comisión. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Con su permiso, 

Diputado Presidente.  

 

 

 

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias. Da lectura de 

una Síntesis de la Correspondencia recibida: 

 

 

 

OFICIO: Procedencia.- Presidencia Municipal de Santa 

María de la Paz, Zac. Asunto.- Presentan el Expediente Técnico, mediante el cual el 

Ayuntamiento solicita la autorización de esta Legislatura para desincorporar un bien 

inmueble y su posterior enajenación bajo la modalidad de donación, de un predio 

denominado La Palmita, destinado para la construcción de viviendas de 63 familias de 

escasos recursos. 

 

 

 

OFICIO: Procedencia.- Presidencia Municipal de Loreto, 

Zac. Asunto.- Presentan el Expediente Técnico, mediante el cual el Ayuntamiento solicita la 

autorización de esta Legislatura para desincorporar un bien inmueble bajo la modalidad de 

donación, a favor de la Secretaría de Educación con destino al Jardín de Niños María 

Montessori. 

 

 

 

OFICIO: Procedencia.- Presidencia Municipal de Apozol, 

Zac. Asunto.- Remiten copia certificada del Acta de la Sesión de Cabildo celebrada el día 

14 de junio del 2023. 

 

 

 

Es cuanto, Diputado Presidente.  
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    EL DIP. PRESIDENTE.- Gracias, Diputado. A la 

Correspondencia leída, se le dará el turno que le  correspondiente de acuerdo a su materia y 

naturaleza jurídica por conducto de esta Presidencia, de los Diputados Secretarios, o a 

través de la Dirección de Apoyo Parlamentario. Continuando con el Orden del Día, le 

solicito al Diputado Primer Secretario, dé lectura de la Iniciativa de Ley para el Equilibrio 

Fiscal y el Balance Presupuestario Sostenible del Estado de Zacatecas, que presenta en 

ejercicio de su derecho de Iniciativa el Titular del Poder Ejecutivo de Zacatecas… Solicito 

que se le dé lectura a través de la Segunda Secretaria, para el conocimiento de la Asamblea.   

 

 

 

    LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Con su permiso, 

Diputado Presidente.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputada.  

 

 

 

    LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Da lectura de una 

síntesis de la Iniciativa de Ley para el Equilibrio Fiscal y el Balance Presupuestario 

Sostenible del Estado de Zacatecas. (Publicada en la Gaceta Parlamentaria número 

0214, de fecha 25 de julio del año 2023). Es cuanto, Diputado Presidente. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. Para 

mayor precisión, ya que la  Iniciativa se encuentra íntegramente publicada en la Gaceta 

Parlamentaria del día de hoy, a la misma se le dará turno para su estudio y análisis a la 

Comisión Legislativa de Presupuesto y Cuenta Pública. Continuando con el Orden del Día, 

nos constituimos en Colegio Electoral; para efecto, de elegir a las Diputadas y Diputados 

que integrarán la Mesa Directiva de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del 

Estado, en su Tercer Período Extraordinario de Sesiones, dentro del Segundo Año de 

Ejercicio Constitucional. Instruyo a la Dirección de Apoyo Parlamentario, distribuir las 

cédulas de votación; y al Diputado Primer Secretario, nombrar a las Diputadas y Diputados 

conforme a la Lista de Asistencia a fin de que al escuchar su nombre, pasen a depositar su 

voto en la urna.  

 

 

 

    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Co su permiso, Diputado 

Presidente.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  
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    LA DIP. PINEDO MORALES.- Diputado Presidente, no ha 

dicho el motivo de su llamado a que acudamos a la urna.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Con todo gusto se lo vuelvo a decir, 

Diputada… Voy a volver a señalarlo, Diputada… Continuando con el Orden del Día, nos 

constituimos  en Colegio Electoral, para efecto de elegir a las Diputadas y Diputados que 

integrarán la Mesa Directiva de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, en 

su Tercer Período Extraordinario de Sesiones, dentro del Segundo Año de Ejercicio 

Constitucional. Ese es el motivo de la votación, Diputada. 

 

 

 

    LA DIP. PINEDO MORALES.- Diputado Presidente, solo 

para dejar constancia de que la propuesta que nos hacen llegar por escrito para la mesa la 

desconocíamos, la conocemos en este momento. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- No es ninguna propuesta,  Diputada. 

Es una cédula que contiene el Presidente, Vicepresidente, Primer Secretario, y Segundo 

Secretario, usted está en libertad absoluta de votar por cualquiera de los compañeros 

Diputados… 

 

 

 

    LA DIP. PINEDO MORALES.- Acompañado a la cédula,  

llega una propuesta, Diputado Presidente… 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- No es… 

 

 

 

    LA DIP. PINEDO MORALES.-  Solo dejo constancia que la 

acabamos de conocer. 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Tomamos nota de su participación, 

para insertarla en el Diario de los Debates, Diputada.  
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    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-  Nombra a todos y cada 

uno de las y los Diputados por Lista de Asistencia, para que pasen a depositar su voto en la 

urna al centro del estrado de la Mesa Directiva…  Alguna Diputada o Diputado que no se 

haya mencionado, que quiera hacer derecho a su voto. Le informo, Diputado Presidente, 

que las Diputadas y Diputados han ejercido el voto al que tienen derecho.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado. A 

continuación solicito a la Segunda Secretaria, que conjuntamente con el Primer Secretario, 

tengan a bien agrupar las cédulas y señalar el resultado de la votación.  

 

 

 

    LOS DIPUTADOS SECRETARIOS.- Agrupan las cédulas.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Solicito… 

 

 

 

    LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Le informo… 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.-  A la Diputada Segunda Secretaria, 

dé cuenta a la Asamblea del cómputo.  

 

 

 

    LA DIP. SEGUNDA SECRETARIA.- Le informo, Diputado 

Presidente, que tenemos: 14 cédulas en este sentido, como Presidenta la Maestra  Cuquita 

Ávalos, Vicepresidente Manolo Gallardo, Primera Secretaria Priscila Benítez, Segunda 

Secretaria Karla Valdéz; otra cédula con… Como Presidenta, Maestra Cuquita, como 

Vicepresidente Manuel Benigno, como Primer Secretario Lupe Correa y como Segundo 

Secretario, Imelda Mauricio; y la otra cedula, fue entregada en blanco. Es cuanto.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. 

Conforme al cómputo que ha dado cuenta la Diputada Segunda Secretaria, la Mesa 

Directiva que coordinará los trabajos legislativos y parlamentarios durante el Tercer 

Período Extraordinario de Sesiones de esta Representación Popular, en su Segundo Año se 

integra por la Diputada María del Refugio Ávalos Márquez, como Presidenta de esta Mesa 

Directiva; como Vicepresidente, el Diputado Manuel Benigno Gallardo Sandoval; en la 

Primer Secretaría, la Diputada Priscila Benítez Sánchez; y, en la Segunda Secretaría, la 
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Diputada Karla Dejanira Valdéz Espinoza. La Mesa Directiva electa tomará posesión a la 

conclusión de esta Sesión de la Comisión Permanente. Continuando con el Orden del Día, 

pasamos al punto de Asuntos Generales, tiene la palabra la Asamblea, las Diputadas y 

Diputados que deseen participar, sírvanse registrarse en esta Mesa Directiva, señalando el 

asunto que abordarán en un tiempo no mayor a 5 minutos.  

 

 

 

    EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.-  González Romo, “Extorsión 

a Migrantes”.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Se cierra… 

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Juárez González Armando, 

“Reconocimiento”.  

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Se cierra el registro, y se le concede 

el uso de  la palabra, al Diputado Ernesto González, hasta por 5 minutos.  

 

 

 

    EL DIP. MENDOZA MALDONADO.- Para registrar mi 

asistencia, Mendoza Maldonado José Juan… 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Se registra… 

 

 

 

    EL DIP. MENDOZA MALDONADO.- Por favor… 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Su asistencia Diputado. 

 

 

 

    EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.-   Compañeras, compañeros; 

Presidente, con su permiso.  
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    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

    EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Eh, compañeras, compañeros. 

El pasado día 15 tuvimos una audiencia pública con compañeros, compañeras y 

compañeros migrantes en la Ciudad de Chicago; fue un ejercicio verdaderamente 

enriquecedor, donde pudimos escuchar las posturas, los conocimientos y la percepción que 

tienen quienes son parte de nuestro corazón, pero que viven del otro lado de la frontera, los 

zacatecanos que tuvieron que irse de su tierra porque las oportunidades no estaban aquí y se 

desarrollaron, triunfaron, son exitosos en un país que les abrió las puertas; superaron 

muchas dificultades y son verdaderamente personas admirables, personas de bien, personas 

trabajadoras, honestas que se han desarrollado y que siguen teniendo profundas raíces con 

su tierra, personas que siguen amando a Zacatecas, que lo siguen llevando en su 

pensamiento, personas que trabajan por Zacatecas que organizan todo tipo de eventos, todo 

tipo de esquemas para poder recabar recursos y enviarlos a Zacatecas. Una de las quejas 

más recurrentes que nos hacían las compañeras, compañeros migrantes son las extorsiones 

que están padeciendo en el aeropuerto de Zacatecas, a manos de agentes carreteros de la 

Guardia Nacional; y entonces, es importante aprovechar esta tribuna para hacer un llamado 

respetuoso a las máximas autoridades de la Guardia Nacional en el Estado, para que pongan 

atención en ese tema. El reclamo es más que justo, estamos hablando de ciudadanas y 

ciudadanos que envían millones y millones de dólares a su tierra, que regresan para ver a 

sus familiares y que no pueden ni siquiera salir del aeropuerto cuando ya los están 

esperando agentes para amedrentarlos con quitarles su vehículo; o bien, con hacerles 

revisiones fuera de la Ley a sus pertenencias con el objetivo de obtener una mordida, de 

obtener una coima; y pues básicamente eso es inaceptable, a caray, no podemos ni siquiera 

preservar los 2; 3 o, 4 kilómetros que tiene esa área, para que nuestros migrantes puedan 

venir tranquilamente a visitar a sus paisanos en paz; entonces hacerles el llamado, nosotros 

entendemos que la gran mayoría de los integrantes de la Guardia Nacional son elementos 

formidables, elementos que vienen de las fuerzas armadas, de la marina, pero también hay 

algunos elementos que vienen de la extinta Policía Federa, sobretodo del área de caminos 

que están muy amañados y que siguen dentro de la corporación, que se integraron que se 

integraron, con una policía creada pues con acuerdos con grupos delictivos; y entonces, 

esas malas raíces todavía se vienen arrastrando, ojalá que las autoridades de la Guardia 

Nacional del estado puedan poner atención, una cámara corporal hoy debe de costar 

alrededor de 7 mil pesos, poner 4; 6; 7 cámaras corporales a los agentes que vigilan esa 

área, evitaría que se tengan este tipo de problemas, ojalá que pueda haber atención, sobre 

todo es un tema de atención, de vigilar el área y de  hacer que nuestros paisanos que tanto 

quieren a Zacatecas, puedan regresar en total tranquilidad a su tierra. Presidente, sería 

cuanto.  

 

 

 

    EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Para hechos.  

 

 

 



17 

 

    EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Para hechos.  

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Para hechos.  

 

 

 

    EL DIP.PRESIDENTE.- Gracias, Diputado. Se le concede el 

uso de la voz, para rectificación de hechos, hasta por 3 minutos, al Diputado José Juan 

Estrada.  

 

 

 

    EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Gracias, Presidente. 

Solamente para aclarar este efectivamente algunas veces nosotros hacemos las denuncias 

aquí en la tribuna; pero que bueno que los compañeros Diputados tuvieron la oportunidad 

de escuchar las denuncias de la propia gente, porque la verdad es que a mí me ha pasado, 

las extorsiones, personalmente el agente Daniel García que lo denuncié muchas veces ahí, 

porque tienen su placa; pero la verdad, es que la mayoría de las veces es a las personas y 

solamente para aclarar que en este momento el turismo en Zacatecas lo hacen los 

migrantes, me parece que no es justo el trato que se les da; este año recibiremos cerca de 2 

mil millones de dólares por cuestión de remesas mucho más ahora sí que lo que 

distribuimos aquí en el Presupuesto Anual, también de lo que se recibe por la pensión del 

Seguro Social y otro, las propias remesas en especie y me parece que es importante poner 

atención; los vuelos que salen de Zacatecas solamente hay uno a la ciudad de México, 2 a 

Tijuana que cubren toda el área sur de California, uno a Chicago, uno a Dallas, Fort Worth 

y otro a San José, California; entonces bueno, no solamente envían remesas también hacen 

turismo y es la derrama económica; y yo lo he dicho siempre, los migrantes mantienen en 

pie a este Estado, particularmente Zacatecas, en el país obviamente esteremos llegando de 

los 60 mil millones de dólares este año también por cuestión de remesas; entonces, sí es 

importante poner atención a cosas que sí se pueden resolver; yo creo que no es tan 

complicado, en la Guaría Nacional está ahí desde muy temprano. Otro reclamo que hacían 

los migrantes y que hacen en las  comunidades, es los horarios de los vuelos y vuelos 

nuevos a rutas nuevas, a Las Vegas, a otras como a Seatle, como a Washington a 

comunidades donde hay muchos zacatecanos; sin embargo, entendemos la certificación que 

tiene la aviación en México que no permite abrir rutas nuevas, pero las que hay; bueno, los 

horarios por ejemplo el que sale a Chicago, que es el que tomamos nosotros la semana 

pasada sale  a las 5:30 de la mañana, nosotros tenemos que levantarnos de aquí de la capital 

a las 3:30 de la mañana para poder estar a  tiempo ahí a las 3, pero alguien que viene de 

Valparaíso, de Nochistlán de algún otro municipio pues tendría, tiene que rentar un hotel 

por ahí cerca y por qué?,  pues ahí  también hay mucha preocupación de ellos por el tema 

de la seguridad; entonces, sí los horarios habría que hacerle un exhorto y una invitación a 

las aerolíneas porque la gente quiere que hagamos eso, quiere que subamos a la tribuna el 

tema de los horarios del aeropuerto, y la Guardia Nacional pues facilitar este… A mí me da 

gusto verlos ahí a las 5 de la mañana; a las 3; 4 de la mañana, pero sería para facilitar la 

llegada y salida de pasajeros en un tema que es fundamental para el Estado de nosotros aquí 
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en Zacatecas. Es cuanto, Diputado Presidente. Y, muchas gracias, Diputado Ernesto, por 

traerlo a la tribuna. Gracias.    

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Se registra su 

participación, Diputado. Enseguida se le concede el uso de la voz, al Diputado Armando 

Juárez, hasta por 3 minutos, para rectificación de hechos.  

 

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Con su permiso, Presidente.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Diputado, felicitarte en 

verdad, por subir a la tribuna para hablar sobre el tema; no es fácil, pero qué bueno que lo 

mencionas; por eso, siempre hemos estado siempre con el Diputado José Juan y tu servidor 

pidiéndole que nos acompañen, que vayan, que escuchen todas… Este inquietudes que 

tienen nuestros paisanos; en verdad agradecerte, y que sigamos ahí uniéndonos al exhorto 

para que dejen de extorsionar a nuestros migrantes, que lo único que quieren es apapachar 

al papá, al hermano, al primo y regresarse a trabajar y dejar un dinerito para que la 

economía siga creciendo más, gracias. Es cuanto, Presidente.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado, se 

registra su participación; y a continuación se le cede el uso de la palabra, al Diputado 

Xerardo Ramírez, para rectificación de hechos, hasta por 3 minutos.  

 

 

 

 

    EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Muchas gracias. Con su 

permiso, Presidente. Con el permiso del orador en tribuna, creo que es un tema importante  

siempre lo he dicho que el tema migrante tiene 2; o, 3 aristas en las que se puede hablar; y 

efectivamente, una.- Es el tema de que visitan a familiares, amigos, a la gente que tienen 

aquí en su tierra y lo hemos dicho; y qué bueno que se comenta, y que ahora que tuvieron 
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ustedes la oportunidad de estar en Chicago, se pudo ver en carne propia este, este tema que 

ellos son al final y lo he repetido en muchas ocasiones, embajadores que no cobran un peso, 

que no requieren de nada para promover a su tierra… 

 

 

 

 

    EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Sí… 

 

 

 

 

    EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.-  Y tres.- que además y dicho 

está de paso, más allá de los horarios en los que coincide en que habrá que hacer un exhorto 

no tanto a las aerolíneas, más bien a la propia Secretaría de Turismo del Gobierno del 

Estado, para que a su vez pueda hablar con las distintas empresas que ofrecen servicios 

aéreos en Zacatecas son prácticamente el 90% de los vuelos que existen en el Aeropuerto 

Internacional de Zacatecas es a los Estados Unidos; tenemos 2 vuelos nacionales a la 

Ciudad de México y prácticamente el doble a Tijuana, que aunque es un destino nacional, 

sabemos que Tijuana en la gran mayoría la utilizan los paisanos para poder conectar, para 

poder entrar a la Unión americana; entonces, si no consideramos el tema de Tijuana y lo 

englobáramos en el tema de los migrantes, pues prácticamente el 90% del uso del 

aeropuerto es precisamente de gente que vive o no vive de los Estados Unidos; y coincidir, 

,con que es lamentable ver cómo prácticamente desde que llegas a los 3; o 4 kilómetros que 

usted menciona del circuito que comprende la zona federal del Aeropuerto Internacional, ya 

te encuentras con elementos de la Guardia Nacional amedrentando, tratando de pues 

multarte o de amedrentar con diferentes situaciones que nada abonan y eso creo que no 

solamente tenemos que hacer ese llamado, sino que también el exhorto debe de ir dirigido a 

la Mesa de Construcción de Paz  del Estado, para que se toque como un tema de la agenda; 

y también insisto al tema de la Secretaría de Turismo, para que se vea, porque pocos son los 

turistas que vuelan, imagínense que no solamente sean los migrantes y que a un turista 

llegue a Zacatecas y que lo reciban con esa situación, pues desde ahí va a tener una muy 

mala impresión de su visita a nuestro Estado. Es cuanto, Diputado Presidente.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado, se 

registra su participación; y se le concede nuevamente el uso de la voz, al Diputado en 

tribuna, hasta por 3 minutos, para concluir su participación.  

 

 

 

 

    EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.-  Muchas gracias, Presidente. 

Yo entiendo que estas participaciones son monitoreadas por la Guardia Nacional, y que en 

muchas ocasiones se descalifican como politiquería. Se descalifican, alegando que son 
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posturas políticas, pero me gustaría dejar patente que nosotros  sentimos un gran cariño por 

la Guardia Nacional, es una policía o una corporación de seguridad nueva,  que tiene sobre 

sus hombros mucha de la esperanza de las ciudadanas y de los ciudadanos por construir un 

proceso de paz en México y en Zacatecas; nosotros queremos que a la Guardia Nacional le 

vaya muy bien, pero justamente porque queremos que le vaya muy bien es que tenemos que 

señalar las fallas que tiene esa corporación; y el tema de las extorsiones en el aeropuerto es 

un tema relevante, importante y es una verdadera injusticia para con nuestros migrantes, yo 

coincido para con las compañeras, compañeros que se han manifestado porque imagínense, 

un compañero migrante que tuvo que arriesgar su vida por falta de oportunidades, que se va 

a Estados Unidos, que lucha contra la dificultad del idioma, de la cultura, contra el racismo, 

contra el clasismo, que se supera, que genera recursos y que una vez que ha generado una 

cierta estabilidad económica empieza a mandar becas para sus familiares, empieza a 

mandar apoyos para que su familia construya, para que su familia inicie negocios, ese 

migrante que manda además recursos para que se pavimenten calles en sus comunidades, 

que manda recursos para que se fomente la agricultura, para que se fomente a  la ganadería, 

que en muchas ocasiones suple lo que debería de hacer el propio gobierno, y que como 

pago, porque además viene a Zacatecas a generar turismo y a generar derrama cuando 

viene, viene a gastar su dinero y como pago encuentre a un oficial de la Guardia Nacional 

amenazándolo con que le va quitar la camioneta, con que lo va a detener; que para que no 

pase eso, le tiene que dar unos dólares porque si no se va a meter en un problema de 5; 7 

días y que es mejor llevársela tranquilo, eso es una injusticia; y seamos del partido que 

seamos, todos vemos que eso es incorrecto y por el gran cariño que le tenemos a la Guardia 

Nacional tenemos que levantar la voz, y coincido con lo que se ha expresado. Vaya pues un 

llamado de atención a quienes integran la Mesa Estatal de Construcción de Paz para que 

este tema se revise, se aborde y que no se vea como un asunto de politiquería, queremos 

que le vaya muy bien a la Guardia Nacional, queremos que siga siendo una institución 

reconocida y respetada, pero justamente por eso, señalamos estos errores que se están 

cometiendo en el Aeropuerto Internacional de Zacatecas. Sería cuanto, Presidente.    

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado. Se 

registra su participación en el Diario de los Debates, para los efectos correspondientes; y a 

continuación, se le cede el uso de la voz, al Diputado Xerardo Ramírez, hasta por 5 

minutos… Una disculpa, se le concede el uso de la voz, al Diputado Armando Juárez… 

 

 

 

 

    EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.-  Ni Cepillo, ni yo nos 

registramos.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Hasta por 5 minutos.  
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    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Con su permiso, Diputado 

Presidente.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- El día de hoy, deseo 

reconocer el esfuerzo, trabajo, profesionalismo y dedicación de todos los servidores 

públicos de base y de confianza que laboran en la Legislatura del Estado de Zacatecas, ya 

que gracias a la labor del personal, las y los Diputados consolidamos muchas de las tareas y 

de las actividades en beneficio de la ciudadanía de Zacatecas; es necesario reconocer la 

labor que a diario realizan intendentes, personal de seguridad, veladores, auxiliares 

administrativos, secretarias, edecanes, el trabajo de… El trabajo de los trabajadores de la 

Dirección de Apoyo Parlamentario, de la Dirección de Administración y Finanzas, 

Dirección de Asuntos Jurídicos y Procesos Legislativos, Coordinación de Comunicación 

Social, Unidad Centralizada de Información, Digitalizada, Transparencia, Archivos, 

Biblioteca, Investigación Legislativa y el personal del Órgano Interno de Control. La base 

trabajadora es esencial en la Legislatura, nosotros como Diputados somos pasajeros; por lo 

tanto, debemos de ser sensibles y empáticos con el trabajo que realizan y aportan  

nuestras… nuestras compañeras y compañeros trabajadores. Debemos de trabajar 

Diputados y trabajadores en unidad, y seguir consolidando esfuerzos a diario en beneficio 

de un mejor Zacatecas; un ejemplo compañeros la puntualidad, hay que respetar mucho la 

puntualidad de nuestros trabajadores, de nuestra gente que trabaja aquí. La citamos a las 11 

de la mañana, ellos están puntuales, atentos, creo que el tiempo de ellos es muy valioso y 

yo cuando escucho que primera llamada, segunda llamada, parece que estoy en un teatro, 

allá en donde hemos sido participantes en Estados Unidos es a las 11 y es a las 11, no hay 

tales llamadas de primera y segunda; por eso, les pido compañeros seamos puntuales si en 

verdad no se puede venir, se avise y se ponga otro tiempo, pero hay que respetar el tiempo 

tan valioso de ellos, que dejan de hacer varias cosas por estar aquí puntuales. Es cuanto, 

Presidente.  

 

 

 

 

    LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Para hechos, Diputado, 

Galván Jiménez.  
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    EL DIP. PRESIDENTE.-  Se le concede el uso de la voz, a la 

Diputada Maribel Galván, para rectificación de hechos, hasta por 3 minutos.  

 

 

 

 

    LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Con el permiso, Presidente. 

Diputado Armando, efectivamente hemos presenciado en reiteradas ocasiones el trabajo 

comprometido del personal de la Legislatura, y aquí me abono si me permite al llamado en 

el tema de la responsabilidad que tenemos en las distintas diputaciones. Ahorita estamos 

observando que muchos y muchas compañeras y compañeros, ya están montados en el 

período… Electoral del 2024; y la pregunta que surge es, cómo puedo yo volver a tratar de 

competir, cómo puedo aspirar de nueva cuenta a representar en una curul a la población de 

Zacatecas, si en esta que ya me dieron la oportunidad no estoy atendiendo con 

responsabilidad, con precaución y con cuidado el marco legal que, del que rendí la protesta 

para guardar y hacer guardar. Definitivamente que la postura que usted ha asumido en este 

momento, debería ser también de un llamado de atención para quienes integramos esta 64 

Legislatura, porque del producto que se entrega a la ciudadanía no se va hablar de un 

Diputado, de una Diputada en particular, las expresiones que recibimos es de la 64 

Legislatura; entonces, tenemos que en la recta final, en este período que nos resta como 

representantes populares, tratar de corregir la desaseada imagen que tenemos al exterior de 

este recinto legislativo. Muchas gracias, Diputado Armando. Es cuanto, Presidente.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.  

 

 

 

 

    EL DIP. JUÁREZ GONZÁLEZ.- Diputada, pues sí. 

Efectivamente, tenemos gran responsabilidad y tenemos que enfocarnos como usted lo 

dice, a terminar lo que juramos hacer y terminar este proyecto. En verdad compañeros, es 

algo tan sencillo ser humildes, sencillos, ah… He recorrido el Congreso saludando a la 

gente y me he dado cuenta que muchos de nuestros compañeros no son para ir a saludar a la 

gente, que trabaja aquí, no la conocen; entonces, es tan sencillo que no se puede decir que 

somos parte de la 64 Legislatura, cuando no tenemos ni el tiempo de saludar a la gente que 

nos respalda atrás de uno. Es cuanto. Gracias.  

 

 

 

 

    EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado, se 

registra su participación en el Diario de los Debates; y no habiendo más asuntos que tratar, 

y estando concluido el Orden del Día, se Clausura esta Sesión de la Comisión Permanente y 
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se cita a las Diputadas y Diputados, dentro de 10 minutos, para dar inicio formal al Tercer 

Período Extraordinario de Sesiones.   
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